

Per Mail an daniel.schweighauser@bl.ch

Finanz- und Kirchendirektion
Kanton Basel-Landschaft
Herr Regierungsrat Dr. Anton Lauber
Rheinstrasse 33a
4410 Liestal

Pratteln, 12. Mai 2022

Vernehmlassung zur Teilrevision des Gesetzes über die Motorfahrzeugsteuer - Verstärkte Ökologisierung

Sehr geehrte Herr Dr. Anton Lauber

Wir danken Ihnen für die Gelegenheit, unsere Stellungnahme zu oben genannter Vernehmlassung zukommen zu lassen.

Die Zielsetzung, die Motorfahrzeugsteuern stärker und differenzierter auf die Ökologie auszurichten, begrünnen wir. Ebenfalls begrünnen wir, dass die ökologischen Steuerkomponenten neu auch für weitere Fahrzeugarten wie Lieferwagen und Motorräder angewendet werden sollen.

Wir finden es auch richtig, dass Lastwagen und Sattelschlepper mit ausschliesslichem Elektro- oder Wasserstoff-Antrieb neu einen ökologischen Steueranteil erhalten. Allerdings erachten wir eine Steuerreduktion von 75% auf insgesamt 8 Jahre als eher zu lange. Wir sehen hier die Reduktion für das Jahr der 1. Inverkehrsetzung und weitere 3 Folgejahre (wie bei den Personenwagen) als angemessene Frist.

Gemäss der in der Vorlage angehängten Tabelle werden Hybrid-Fahrzeuge (Benzin/Elektro) mit dieser Revision eher unattraktiv. Unserer Meinung nach sollten auch solche Fahrzeugtypen eher gefördert als bestraft werden. Wir empfehlen daher, dies für die definitive Vorlage nochmals zu überprüfen.

Wir danken Ihnen nochmal für die Möglichkeit zur Stellungnahme und verbleiben mit freundlichen Grüssen.

Die Mitte Basel-Landschaft

Dominique A. Häring
Geschäftsführerin, Die Mitte Basel-Landschaft

Diese Vernehmlassungsantwort wurde von Franz Meyer, Die Mitte-Landrat, Grellingen, verfasst.